

Frère des arbres, l'appel d'un chef papou

Les élèves de 5^e et de 4^e, vont assister à la représentation du film « Frère des arbres, l'appel d'un chef papou », le lundi 27 juin 2022 au cinéma de Vayrac. Le film sera suivi d'un débat avec un des coréalisateur du film, Marc Dozier et le chef papou Mundiya Kepanga. Le chef viendra ensuite planter un arbre dans notre collège.

L'histoire du film



Synopsis : dans ce documentaire, le chef Papou originaire de la tribu des Hulis en Papouasie-Nouvelle-Guinée, Mundiya Kepanga partage avec le public son amour de la forêt et nous dévoile l'étendue de la déforestation qui s'est accélérée dans son

pays au cours des dernières années.

Nous le suivons au cours de son parcours de défenseur de l'environnement qui le mène de son village aux plus grandes rencontres internationales : d'une réunion au Sénat aux colloques organisés à l'occasion de la COP21 jusqu'à l'Unesco.

L'acteur principal

est Mundiya Kepanga, le chef Papou. Il est âgé d'environ 50 ans et vit au cœur de l'une des dernières forêts primaires du monde, au sein d'une tribu de Hulis de Papouasie-Nouvelle-Guinée. Là-bas il mène une vie très traditionnelle dans la région de Tari. Il est engagé pour la défense



de l'environnement et tout particulièrement la forêt primaire de son pays

menacée par la déforestation (commerce du bois exotique et de la plantation de palmiers pour la production de l'huile de palme et le développement des mines à ciel ouvert). Il a effectué plusieurs voyages en Europe, et depuis 2003, il donne des centaines de conférences pour mieux faire connaître sa culture et donner une toute nouvelle image de son peuple. Il intervient dans les milieux scolaires depuis plus de 15 ans, il répond aussi à des invitations de musée et de chercheurs en médecine. Il a fait don d'un ensemble complet de parures de sa tribu aux collections du Muséum d'Histoire Naturelle de Rouen.

Les réalisateurs



Un des deux coréalisateurs est **Marc Dozier**, photographe, réalisateur et fixe. Ces activités sont essentiellement consacrées à la Papouasie-Nouvelle-Guinée. Dans son travail il a réalisé de nombreux

documentaires et publié de nombreux livres. Il a fait des études d'Arts graphiques à l'université de Port Moresby en Papouasie-Nouvelle-Guinée et de littérature à Grenoble, après ça il devient photojournaliste et réalisateur de films dans lesquels l'être humain tient une place essentielle. Marc a réalisé des reportages aux quatre coins du globe pour la presse française et internationale. Chaque année, Marc, dans le cadre de son travail sur les Papous partage la vie de différentes tribus dont il parle la langue, le pidgin.



Le deuxième coréalisateur est **Luc Marescot**, réalisateur, chef opérateur et scénariste. Il

voyage depuis plus de trente ans dans les coins de nature les plus reculés du monde. Devenu l'un des réalisateurs de l'émission Ushuaia Nature présentée par Nicolas Hulot, son travail est toujours porteur d'un message en faveur de la protection de l'environnement.